

LA ESPERANZA.

(SEGUNDA EPOCA.)

PERIODICO DEL PUERTO DE TAMPICO DE TAMAULIPAS.

[TOMO II.]

MAYO, SABADO 2 DE 1846.

[NUMERO 96.]

INTERIOR.

TAMPICO.

ADICION á la Orden general del 2 de Mayo de 1846.

Artículos del reglamento del cuerpo médico militar que se publican para que llegando á noticia de la guarnición tengan su cumplimiento.

43. "Todas las mañanas á la hora fijada, de acuerdo con los jefes de los cuerpos, visitarán los cuarteles, [los oficiales de sanidad] para examinar si existen algunos enfermos y disponer su ingreso al hospital, ó si se quedan en la enfermería del cuartel, dando parte en el momento al segundo ayudante de semana, para que ejecute lo dispuesto. No se conservará en los cuarteles, más que á los enfermos de enfermedades muy ligeras, que puedan curarse con unos días de reposo.

44. "Para que esta visita se haga tan exacta como merece, los sargentos de todas las compañías, remitirán, media hora antes de la visita del oficial de sanidad, al oficial de la guardia de prevención, un boleto con el nombre de los enfermos de su respectiva compañía, ó si no los hubiere con la palabra de *ninguno*: estos boletos serán el justificante de su exactitud en la visita, la que practicará acompañado del mismo oficial, reconociendo á todos los que expresan los boletos citados.

73. "Ningun enfermo se recibirá en el hospital sino es con el boleto firmado por el oficial de sanidad que haya practicado la visita del cuerpo ó piquete, ó del oficial de la guardia de prevención en casos urgentes.

Para facilitar la ejecución de dichos artículos el profesor del hospital no aburrará de entre los oficiales de sanidad, que se llamen á sus órdenes, uno cada semana para que practique en los cuarteles de la guarnición, y goberna del presidio la visita que prescribe el artículo 43.

La hora de la visita será la de las doce y media del día.

El ayudante ó segundo de hospital de los cuerpos se hallará presente para acompañar en la visita al oficial de sanidad. Los sargentos de semana de las respectivas compañías presentarán al comandante de la guardia

de la prevención de su cuartel, á las doce en punto, los boletos de que habla el artículo 44 y estarán presentes á la hora de la visita para saber su resultado, y obrar en consecuencia.

Inmediatamente despues de dicha visita se estenderán las bajas de los que deban pasar al hospital en aquel día, en las cuales pondrá el oficial de sanidad su constame y media firma; despues se recogerán las demas que acaban de autorizar las bajas.

En caso urgente bastará que la baja haya firmada por el comandante de la guardia de prevención respectiva, para que en el hospital sea admitida.

Hallándose el presidio en los trabajos de fortificación el Sr. visita de sus órdenes del Chapap el Sr. visita de sus órdenes de los defensores en consecuencia tiene á su cargo la custodia.

El oficial de sanidad de semana, se hará reconocer en orden general.—De orden del Sr. comandante general.—Castillo.

Division de Oriente.—General en jefe.—El Exmo. Sr. Ministro de la guerra y marina con fecha 11 del mes que rije se ha servido dirigirme la suprema orden que sigue.

"Exmo. Sr.—El Exmo. Sr. presidente interino teniendo en consideracion los servicios y antigüedad del Sr. general de Brigada D. Ignacio Mora y Villamil, se ha servido resolver que desempeñe las funciones de 2.º en jefe de la division del digno mando de V. S. y que el de la misma clase D. Manuel Rodríguez de Cota se encargue del mando militar de la plaza de Veracruz y del Castillo de San Juan de Ulúa. Lo que tengo el honor de comunicar á V. S. para su conocimiento, reiterándole con este motivo mi aprecio y distinguido afecto."

Transmito á V. S. para su inteligencia en la de que el Exmo. Sr. D. Ignacio Mora y Villamil, queda desde esta fecha ejerciendo las funciones de 2.º general en jefe de la division de Oriente que el supremo gobierno se ha dignado poner á sus órdenes. Aprovechando esta ocasion tengo la satisfacción de ofrecer á V. S. mi querido y distinguido consideracion.

Dios y Señores. Veracruz Abril 16 de 1846.

Nicolas Bravo.

Sr. comandante general de Tamaulipas.

MEXICO, 22 de Abril de 1846.

NOTICIAS SUELTAS.

DESCUBRIMIENTO.—Un químico alemán acaba de descubrir un misterio singular, analizando el gas contenido en el vino de Champagne de un comerciante de Reims, famoso en Wurtemberg por la excelencia, fundada ó sin fundar, del líquido objeto de su especulacion. Sostenia el químico, Richard Hartmann, de Chemnitz, (Sajonia) que le era imposible mantenerse sereno despues de haber bebido á la sola copa y visto el vino sellado M. S.; y en efecto, al cabo de muchos experimentos se decidió á presentar unas cuantas botellas al profesor Liebig, el cual descubrió al momento la causa de la alegría de Richard cuando bebía; pues halló que el vino contenia cierta cantidad de gas hidrógeno ó deuterio de azo, que tiene la propiedad de coimar de gozo y contento á los que lo aspiran, sin que perjudique á la salud.

ALUMBRADO VOLTAICO.—Hace algun tiempo que M. de la Rive indicó un modo de alumbrar las minas por medio de la luz voltaica, que pareció desde luego muy conveniente para evitar las horrosas cuantos frecuentes catástrofes de las explosiones; y hoy se anuncia otro de la misma naturaleza que se obtiene en un aparato dispuesto de esta manera: son dos vasos uno dentro de otro; uno de ellos lleno de agua destilada y con dos alambres de cobre barnizados, fijados en el fondo; en las estremidades de los alambres se pone una madeja de hilo de platina, y aplicada una batería voltaica de dos ó tres pares con ácido nítrico, se inflama el metal dando una luz constante, que dura tanto cuanto la cantidad de eléctrico que contiene la batería. Tambien pueden fijarse los alambres al cuello de un globo de cristal, y en este caso resulta la ventaja de que se obtiene mas luz con menos combustible.

PRESENTES DEL GRAN SULTAN A LA HIJA DE MEHMET-ALI.—A lo que hemos dicho ya acerca del casamiento de la hija del virey de Egipto, debemos añadir, que los regalos del sultan consisten en un sable para Mehmet-Ali, una diadema de diamantes para la novia, y para el novio una caja tambien de diamantes con una sarta de perlas. En las fiestas que ha habido con este motivo, se ha observado una cosa que merece llamar la atencion, y es que tanto el clero católico como el griego, han comido á la mesa del virey. Ademas, Mehmet-Ali, acompañado de los imanes, ulemas y demas jefes de la religion musulmana ha asistido á la Compa. di. Verdi, de Donizetti, que se ha dado en el teatro italiano del Cairo, y esto sabido es que no es comun entre los sectarios de Islam.

ASOCIACION.—En Berlin existe una asociacion de 44 familias que compran en

comun las cosas necesarias á la vida con el objeto de economizar todo lo posible; y segun un estado correspondiente al año pasado, resultó un ahorro de 2000 escudos en leña, pan, azúcar, café, té y algunos utensilios que ha habido necesidad de comprar. De este hecho deduce un periódico alemán que las naciones podrían satisfacer todas las necesidades gastando la tercera parte menos, si sus individuos se conviniesen en formar una sociedad como la de Berlin.

MANTEQUERA ATMOSFERICA.—En vez del procedimiento ordinario para la preparación de la mantequilla, se emplea en la actualidad en Inglaterra otro sumamente sencillo, puesto que solo consiste en pasar una corriente de aire por la nata, por medio de un tubo unido á una bomba de aire que baja hasta lo hondo de una mantequera de estaño que tiene dentro otro tubo del mismo metal lleno de agua mas ó menos caliente, segun conviene al grado de calor que se le quiere dar á la nata. La bomba se mueve dando vueltas á un manubrio de mas facil manejo que el usado comunmente en la confección de la mantequilla; resultando de aqui no haber necesidad de batidor ninguno del género de los conocidos anteriormente, y la ventaja, harto inapreciable por cierto, de que, como el oxígeno del aire es el que se pone en íntimo contacto con la nata, naturalmente produce con la materia mantecosa una verdadera combinación que convierte en manteca la totalidad de este principio.

PAUPERISMO EN INGLATERRA.—En el año de 1845 han sido socorridos como pobres en Inglaterra 2.000.000 de personas, ó lo que es lo mismo, cerca de la octava parte de la población actual. Por este dato cualquiera podrá venir en conocimiento del desarrollo de la miseria en aquella nación, y en el presente, paises contribuciones locales para cubrir dicho objeto, asciende anualmente á la enorme cantidad de 10.000.000 de libras esterlinas, ó sean cerca de 50.000.000 de pesos.

MINAS DE PIEDRAS TURQUESAS.—Una compañía rusa acaba de obtener del gobierno persa, mediante una retribucion anual de poca consideracion, el privilegio de explotar las minas de turquesas de Nichapur, provincia de Khorassan, que son las mas ricas de todas las turquesas orientales, no tan solamente por su hermoso y acendrado azul, sino que tambien por su abultado tamaño, como lo prueba el haberse hecho de una de ellas una copa que fue presentada á Feth Aly-Shah, predecesor del sultan actual, como regalo propio de un principe.

Del Espectador.

EXTERIOR.

Paris 21 de Febrero de 1846.

ARJELIA.—Ateayer han corrido en la Bolsa noticias bastante desagradables sobre el estado de los negocios en Arjelia; pero el *Mensajero* no publica ninguna noticia de Africa, y no hace la menor mención de los rumores de la Bolsa, que trascribimos á continuación, tales como han llegado á nuestro conocimiento, sin salir garantados de su autenticidad:

Arjel 12 de Febrero.

“Las autoridades y la población no están sin alguna inquietud á causa de las alarmantes noticias que de todas partes nos llegan. Se envían continuamente víveres á las tropas que están en los llanos de Mitidja; se han requisado todas las bestias de carga, y ahora son muy difíciles las comunicaciones con los pueblos vecinos.

“Los diarios, y con especialidad el *Akh-*

bar, aconsejan á los habitantes el no hacer ninguna escursión por la parte de Fondouk, y esto ha dado lugar á que circulase la voz de que Abd-el-Kader habia llegado á aquel punto, que solo dista diez leguas de Arjel. La guardia civil de infantería ha sido llamada á las armas para ser movilizada, y hasta se ha armado á una parte de los sentenciados.

“En la orden del dia del 1.º de Febrero, se decia que el 8 de Marzo se pasaria la revista general de las armas de la milicia, y en la otra orden del dia de ayer, se advierte que esta revista se pasará el domingo próximo. En Arjel hay pocos soldados, y la ciudad solo está defendida por la guardia civil.

“P. S. — *A las tres de la tarde.*—El resto de los sentenciados acaba de salir con armas y bagajes. Estamos casi sin soldados, y la alarma es jeneral. Sin duda es exagerado este miedo, porque es evidente que no tenemos nada que temer aquí. Pero afuera la guerra con los árabes no marcha de una manera favorable.”

El mariscal Bugeaud supo en Bughar por parte telegráfico este desagradable acontecimiento, y se dirigió hácia la llanada de Hamza en donde operan las columnas de los generales Bedeau y d'Arbouville para incorporarse á aquellos dos cuerpos de ejército, y tratar de cojer al emir en Tevars por el Sudeste, antes que pudiese llegar á Metidja.

Se dice que han salido de Arjel todas las tropas disponibles, incluso las armas especiales, ingenieros y artillería, y los batallones de sentenciados. El general Jusuf ha tomado el mando de algunos escuadrones de caballería, y se ha dirigido hácia el punto amenazado para cubrir á Metidja. El 9 salió de Arjel escoltando un convoy una parte de los dos batallones de la milicia movilizadas por orden del gobernador general.

El director de las escuelas de Arjel, para visitar las escuelas, se adelantó á 24 quintas aisladas que están ocupadas por europeos, y ha debido haber tomado las medidas necesarias para ponerlas en estado de defensa, asegurarse si los colonos están provistos de armas, y hacer que les enviasen municiones.

En todos los pueblos de Arjel y sus cercanías reina un terror pánico, como es natural, en vista de la nueva invasion que al parecer amenaza la capital de la colonia.

Mientras que en Arjel se teme ver llegar Abd-el-Kader, el general Cabaigac intenta un golpe de mano del lado de Marruecos para arrebatar la *Deira* del emir. Este movimiento de diversion ha debido operarse ya otras 6 ó 7 veces. Así la misma noche en que Abd-el-Kader acampó á las puertas de la capital de la Arjelia, tal vez un cuerpo de tropas francesas habrá logrado apoderarse de la suya. Puede ser que esta noticia le haya obligado á emprender la retirada para salvar á su familia y á las de sus principales oficiales.

En el primer periodo de la campaña se debió impedir la reunion de los dos gefes enemigos; Abd-el-Kader que venia del Oeste, y Bou-Maza que marchaba á la cabeza de los flitas; pero el mariscal Bugeaud no lo intentó siquiera; al parecer solo se proponia cubrir la provincia de Arjel, y se echa de ver cómo lo ha logrado, puesto que Abd-el-Kader está á las puertas de Metidja.

Por lo demas, preciso es reconocer que si la situación es mala para los franceses, no deja tambien de ser peligrosa para Abd-el-Kader, porque siguiendo el movimiento que ha comenzado, puede hallarse en el centro de los establecimientos franceses, y no deben ocultársele los riesgos de semejante posición. Es probable que antes de ejecutar una maniobra tan arrojada, se mire dos veces.

Los diarios de Marsella que acabamos de recibir en este momento, confirman la aparición de Abd-el-Kader en la provin-

cia de Arjel, á donde ha penetrado el emir por los desfiladeros del Isser despues de haber atravesado el Atlas.

Los pueblos que han permanecido fieles á la Francia han sido cruelmente castigados, y muchos gefes que cayeron en poder de Abd-el-Kader fueron decapitados sin piedad.

Lo que parece mas sorprendente es que la provincia de Constantina, de ordinario tan fiel y pacífica, se halla muy ajitada en este momento; y aun se lee en el extracto de una carta publicada por el *Semaphore de Marseille*, que muchas tribus de las cercanías de Setif se han insurreccionado, y hay quien asegura que un batallon de tiradores indígenas estaba bloqueado en Meja por los insurrectos.

Se aguardan con la mayor ansiedad noticias oficiales.

IDEAS ABOLICIONISTAS EN LOS ESTADOS-UNIDOS.—La *Revista colonial* publica los siguientes datos sobre las ideas abolicionistas en los Estados-Unidos:

“Continúa la agitacion abolicionista en los Estados-Unidos. En los Estados de esclavos que lindan con las provincias en que se abolió la esclavitud, revélase esta agitacion en las numerosas deserciones de los esclavos y en la publicacion de periódicos abolicionistas cuyo lenguaje es ameno acalorado y audaz en estremo. Por otro lado, la opinion contraria saca una grande enerjía de resistencia de mismo vigor con que es atacada. Hácense á veces manifestaciones populares en favor de la conservacion de la esclavitud, y entónces no es raro el ver al pueblo amotinado entregarse á los excesos mas punibles contra la propiedad y aun contra la persona de ciertos abolicionistas. Los Estados de Kentucky y de Maryland han presentado últimamente muchos de estos ejemplos. En Maryland, una banda de 80 á 100 esclavos se fugó por la noche, sin que sus dueños hubieran podido concebir la menor sospecha de su proyecto; y algunas semanas antes salió de la provincia del mismo modo otra banda no menos numerosa.

“Entre los propietarios del pais ha cundido la mayor exasperacion, á consecuencia de este doble acontecimiento; han causado desde luego á los abolicionistas de haber promovido con sus intrigas estas deserciones, y se preguntan con espanto cuál será el término de estas emigraciones, que no pueden preverse ni impedirse. Se ha celebrado un gran *meeting*, y bajo el imperio del terror, se han adoptado por los miembros de la asamblea las resoluciones mas violentas, una de las cuales es la expulsión de todos los individuos libres de color, medida que ha debido llevarse á cabo antes del fin del año.

“En la ciudad de Lexington, Kentucky, publicaba M. Cassius Clay un diario abolicionista intitulado *The True American* en el que se espresaban con cierto calor y tenian bastante eco las doctrinas del redactor. Celebróse en la ciudad un *meeting* compuesto en su mayor parte de propietarios de esclavos, y en él se nombró una comision encargada de rogar á M. Clay que cesase en la publicacion de su diario. M. Clay respondió á esta invitacion con un artículo dirigido á los habitantes de Lexington, en el que se esponia un plan de emancipacion progresiva por medio de la manumision gradual de las mujeres. El 15 de Agosto último se celebró otro *meeting*, al que concurrieron todos los principales habitantes de las inmediaciones, con el objeto, dice el *New-York-Herald*, de proteger los intereses generales contra los movimientos incendiarios de los abolicionistas. En efecto, se adoptó por unanimidad la resolucion siguiente: “Se recojerán las prensas de M. Clay pacíficamente, si es posible, por la fuerza si es necesario.” Para la ejecucion de esta medida se nombró una comision de sesenta miembros, quienes pasaron á las oficinas del diario. M. Clay se hallaba enfermo de la fiebre tífide, y en su ausencia los porteros, intimidados, entregaron

las llaves á los comisionados, quienes á las dos volvieron á informar á la asamblea que permanecía en sesion, de haberse cargado en carros y enviado á Cincinnati la prensa y de todo el material de la imprenta. "Tal ha sido, continúa el *New-York-Herald*, el término de un movimiento abolicionista muy violento que habia comenzado en el distrito."

"En George-Town, distrito de Colombia, se suspendió de la misma manera sumaria el *Christian-Intelligencer*, publicado por ministros abolicionistas. En este acontecimiento hay una circunstancia singular, y es, que los editores protestaron formalmente contra las doctrinas de *Intelligencer*, al que, no obstante todas las negativas, se ha persistido en creer sospechoso de connivencia con el *True-American*.

"La mayor parte de las publicaciones abolicionistas de los Estados-Unidos invocan el mismo texto de la Constitución para minar por su base la institucion de la esclavitud; y la poblacion de color del distrito de New-Jersey presentó en masa ese argumento ante los tribunales del país, reclamando una emancipacion general é inmediata, en virtud de la declaracion relativa á los derechos del hombre que figura en la cabeza de la Constitución americana, y que ha sido reproducida en la Constitución particular de New-Jersey. El tribunal se componia de cuatro consejeros y del presidente. Este era enteramente favorable á la causa de los reclamantes; tres de los consejeros les eran adversos, y el cuarto se abstuvo de votar. La peticion fué desechada, pues decia la sentencia: "Aunque en el preámbulo de la Constitución de New-Jersey se dice que todos los hombres son libres é independientes, cualquiera que sea su color, esta frase no es mas que la reproduccion de los términos empleados en la Constitución federal, que reconoce la esclavitud, y por consiguiente no puede entenderse de otro modo que hasta aquí se ha entendido en todos los otros Estados de la Confederacion en que existe la esclavitud."

"Un habitante de la Luisiana llamado Estéban Henderson ha dado la libertad á 600 esclavos que poseia; sus herederos impugnaron el testamento, pero el tribunal supremo del país lo declaró válido."

NOTICIAS Y HECHOS DIVERSOS.

—En la *Gaceta de Colonia* del 5 de febrero leemos lo siguiente: En Galicia todos en general aguardan la esplosion de una insurreccion; pues andan recorriendo el país varios emisarios que reparten proclamas á los paisanos, en que se les promete la abolicion de la corbea y de los impuestos, y se predica abiertamente una sublevacion. Los ciudadanos que piensan bien, estan amenazados con la muerte y la rapiña, y aun parece que no todos los militares han estado al abrigo de la seducion. El gobierno está sin duda bien prevenido, y se multiplican los arrestos, pero no por eso se apaga la fermentacion, la cual viene igualmente del partido aristocrático como del democrático de la emigracion.

El 3 de este mes se han hecho en Vincennes varias experiencias de telegrafia acústica practicada por el cañon, en presencia de S. A. R. el duque de Montpensier, del general Gourgaud, presidente del comité de artilleria, y de otros varios oficiales generales y superiores. Se habian puesto á disposicion del inventor ocho piezas de artilleria que se colocaron delante de la puerta sud de la fortaleza. He aqui el texto de las órdenes dadas todas por el duque de Montpensier:

"Reunid los tiradores.—El enemigo abandona su posicion.—¿Cuánto tiempo podéis sostener la posicion en que estais?—Enviadnos una compania de cazadores.—Venid al cuartel general."

Todas esas órdenes, transmitidas con gran rapidez y sin otro auxilio que el cañon, fueron interpretadas con la mas escrupulosa fidelidad.

—Leemos en el *Globo* del 31 de enero: se halla ya entregado á la circulacion publica el ferrocarril atmosférico de 5 millas de largo, construido entre Croydon y Darmouth Arms. A cada hora sale y vuelve regularmente un convoy. Ayer salió por la primera vez de Croydon lo que se llama un convoy extraordinario, y ha recorrido en 18 minutos la distancia que hay desde aquel punto á Darmouth Arms, parándose en todas las estaciones intermedias.

[Correo de Ultramar.]

Tampico, Mayo 2 de 1846.

IMPORTANTE.

Prefectura del Distrito de Tampico de Veracruz.—El Sr. Don Domingo Jauregui en carta particular de 29 del pp. me dice lo siguiente.—"En este momento acabo de llegar de Apacoyan y al pasar por Papantla el dia 24 del corriente me encontré con la novedad de que el Sr. Sup-prefecto con algunas otras autoridades habian bajado ese mismo dia con treinta y tantos defensores para la barra de Tecoluta distante doce leguas de aquella poblacion donde habian desembarcado segun se me aseguró por los principales vecinos de allí 4 oficiales con 150 hombres de la escuadra americana con objeto de hacer aguada y refrescar los viveres de tres buques de guerra que estaban frente aquella barra.—Luego que en Papantla se recibió el parte del Juez de Paz de Tecoluta se le remitieron en seguida al Sr. general Cos, quien salió al instante para la playa con treinta y tantos hombres de que pudo disponer, y segun me ha dicho el Sr. Juncal en la hacienda del Chapapán, no daban que suplicaron á sus autoridades les dejasen marchar á unir su suerte á la del Sr. general Cos.—Esto es lo que hay de positivo y lo que me parece oportuno poner en conocimiento para que tome las medidas que crea convenientes á fin de evitar alguna sorpresa que el enemigo quiera dar á nuestro país por la costa que tenemos tan inmediata.—Estoy muy cansado y mientras podamos hablar me repito tuyo muy afm. tío.—Domingo Jauregui.—P. D.—El práctico que los condujo dentro del rio de Tecoluta fue un americano llamado Espit y conocido con el sobre nombre de capitán Jipi-japa. Ha sido capitán del Pailebot "General Cos" que ha estado hace dos años en la misma barra de Tecoluta.—Y me apresuro á transcribirlo á V. S. para si acaso el Sr. general Cos no hubiese tenido tiempo de participar á esa comandancia tan grave acontecimiento, y á fin de que me diga de que manera pueden estos pueblos apoyar las medidas militares que para la defensa del invadido territorio tenga V. S. á bien dictar.—Dignese V. S. aceptar las seguridades de mi aprecio y consideracion.—Dios y Libertad. Ozuluama, Mayo 1.º de 1846.—R. M. Nuñez.—Sr. Comandante General del Departamento de Tamaulipas.—

Con motivo del manifiesto del Excmo. Sr. Presidente, que insertamos en el número inmediato, ha dirigido el Sr. Comandante General de este Departamento á las tropas de su mando, la abecacion siguiente:

EL COMANDANTE GENERAL DEL DEPARTAMENTO DE TAMAULIPAS A LAS TROPAS DE SU MANDO.

COMPAÑEROS: El enemigo es-

trangeró ha teñido ya con nuestra sangre, la tierra de nuestros padres, que en su ambiciosa codicia quiere someter á su yugo abominable: oid lo que nos dice nuestro heroico Excmo. Sr. presidente: "desde este dia comienza la guerra defensiva, y serán defendidos esforzadamente cuantos puntos de nuestro territorio fuesen invadidos ó atacados."

Las escuadras de los Estados-Unidos, recorren nuestras playas, y ya habeis visto que en Tecoluta se han presentado tres buques de guerra: pronto quizá los divisaremos de nuestro puerto: pero no esperen que un solo mexicano permanezca tranquilo sin volar á la defensa de la patria, ni crean encontrar otro sentimiento que el de la justa venganza á que provocan.

SOLDADOS: nosotros daremos el ejemplo: volaremos los primeros á sostener la mas santa de todas las causas: la justicia nos sobra, la agresion no puede ser mas reprobada: no dejaremos asi perder la independencia nacional, ese legado inmenso de gloria que Hidalgo é Iturbide confiaron á nuestro honor.

MILITARES: Las cenizas de nuestros mártires se vienen á remover por la inmunda planta del orgulloso extranjero: salvad sus manes, y venid conmigo á secundar la honrosa decision y el patriotismo de nuestros hermanos del Norte: á seguir el patriótico llamado de nuestro ilustre caudillo: "preparaos á coronar sus nobles frentes ó sus venerables tumbos si sucumbieren, cuando el destino os convoque á reemplazar sus firmas, México vencerá, ó no existirá."

Nuestra fé, nuestra patria, nuestra libertad, son los tesoros preciosos que vamos á defender: no los perderemos, no: las salvaremos, ó morir á vuestro lado en su defensa vuestro general y amigo

Anastasio Parodi.

COMERCIO.

IMPORTACION.

CARGAMENTO que conduce de la Habana el pailebot nacional "Mahones."

A los Sres. Juan Victoria y C.ª

- 69 barriles vino de Jerez
- 6 id. almendras.
- 2 cajas azafran.
- 9. 1/2 pipas vino.
- 6 pipas id.
- 1 caja candados.
- 16 barriles clavos.
- 4 huacales loza.
- 27 tercios papel.
- 45 cajas fideos.
- 8 tercios cera.
- 1 paquete muestras.
- A D. Diego de la Lastra.
- 2 pipas vino.
- 4 medias pipas id.
- 20 barriles almendra.
- 6 garraiones vino manzanilla.
- A D. Salvador Darqui.
- 200 cajas pasas.
- A D. Pablo Alcedan.
- 6 tercios cera.
- A D. J. B. Lavigne.
- 1 caja mascaradas.
- A D. Joaquin Matienzo.
- 3 bocoyes ferreteria.
- 1 tostador.
- 3 bultos planchas de fierro.
- 2 huacales loza.
- 2 barriles almendra.
- 10 cajas fideos.
- 2 pipas vino.
- 1 caja jibes.

